

Bürger in Grundschulen

Stand: 11.03.2008

Träger: AG West e.V.

Kurzbeschreibung:

Bildung zeigt dann am besten Wirkung, wenn so früh wie möglich angesetzt wird. Eine erfolgreiche Schul-/Bildungslaufbahn ist der Grundstein zur Integration und zur Aufnahme einer Ausbildung mit anschließender dauerhafter beruflicher Tätigkeit. Um dieses Ziel zu erlangen brauchen manche Grundschüler/innen zu dem Unterricht/ Förderunterricht zusätzliche Unterstützung.

Die vorhandenen Hausaufgabenbetreuungen sind ausgelastet und der Bedarf an Hausaufgabenbetreuung und Lernbegleitung ist konstant hoch.

Deswegen wird im Moment an drei Grundschulen der Ulmer Weststadt am Nachmittag eine Lernbegleitung in Kleingruppen angeboten. Hier kann auf die Kinder gezielt eingegangen werden und sie erhalten individuelle Unterstützung. Die Kinder sind vom Leistungsprofil her sehr unterschiedlich und zeigen zum Teil massive Auffälligkeiten in ihrem sozialen Verhalten. Bei Bedarf erhalten die Eltern eine Lebens- und Sozialberatung durch die pädagogische Fachkraft oder die entsprechende Hilfe wird vermittelt.

Ziele:

- Gewinnung von ehrenamtlichen Personen für die Lernbegleitung und Hausaufgabenbetreuung
- Begleitung und Fortbildung der Ehrenamtlichen
- Individuelle Lernbegleitung von Schüler/innen in Kleingruppen in den Räumen der Grundschule (2 Schüler/innen : 1 Lernbegleitung)
- Enge Zusammenarbeit zwischen Schule/Lehrkräften, Lernbegleitung und Eltern
- Allen teilnehmenden Grundschüler/innen eine positive Grundschullaufbahn, ohne Ausgrenzung, Leistungsabstand etc. zu ermöglichen.
- Sensibilität für dieses Thema wecken, Mitstreiter/innen finden.
- Kontakt zu Schulamt, Stadt Ulm um eine Ganztagesbetreuung in Grundschulen mit integrierter Lernbegleitung und Hausaufgabenbetreuung zu verankern

Projektzeitraum

2007 bis 2010

Ende der vertraglich gebundenen Förderung 31.12.2010

Nachhaltigkeit

Nach dem Ende der Projektphase soll die individuelle Unterstützung von Grundschüler/innen am Nachmittag fester Bestandteil im Konzept der Ganztagsbetreuung an Grundschulen sein. Die Ehrenamtlichen sind für ihre vielfältige Tätigkeit durch Fortbildungsangebote/-teilnahme und Einzelberatung langfristig qualifiziert und motiviert.